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I N V I T A T I O N

Monsieur le Maire  
et le Conseil Municipal de Venansault

vous adressent leurs meilleurs vœux pour 2020
et seront ravis de vous recevoir 

à la cérémonie des vœux 
le mercredi 8 janvier 2020

à 19h à la salle des Acacias.

Cérémonie des vœux de M. le Maire

Meilleurs Voeux



LE CME 
Accueil des CM1 et CM2 des 2 écoles 
pour une présentation du CME
Tous les élèves de CM des deux écoles sont venus à la rencontre  
de l’élue en charge du CME le jeudi 12 septembre. Au cours 
de cet après-midi, il leur a été expliqué le fonctionnement d’un 
Conseil Municipal des Enfants et ce qu’ils devaient faire pour 
se porter candidat aux élections du CME qui se dérouleraient  
le samedi 12 octobre.

Après avoir déposé leur candidature en mairie, les candidats ont mené leur campagne auprès de leurs camarades d’école.  
Ils leur ont donné rendez-vous pour venir voter à la mairie et ainsi élire le 25ème Conseil Municipal des Enfants.

  

Élection du nouveau CME le samedi 12 octobre 2019
Le jour des élections, des élèves ont tenu les bureaux de vote, avec l’aide des membres du Conseil des Sages, en vérifiant  
si chaque élève avait bien sa carte d’électeur, en lui donnant les consignes avant de se rendre dans l’isoloir, puis lui faire signer  
la liste d’émargement avant qu’il glisse l’enveloppe dans l’urne.

Les enfants sont toujours investis dans le bon déroulement des élections. 

A la clôture du scrutin, à 12h, nous avons installé les enfants présents par groupe pour procéder au dépouillement, avec l’aide 
des adultes. Ensuite, je me suis retirée avec Stéphanie MARTINEAU, 1ère adjointe, pour comptabiliser les votes et rédiger  
le procès-verbal. 

Nous sommes revenues dans la salle du Conseil Municipal pour annoncer les résultats, en présence de M. le Maire,  
Laurent FAVREAU. Ont été élus : AUBERT Clément, DAABOUL Roy, DUQUESNE Gaspard, GUILLEMET Zoé, HAMMOUMI Manel, 
LACOTTE Lenny, MARIE-AUBINE Lison, MORNET Aloïs, ORSONNEAU Noélie, PEGEOT Maël et REMAUD Arthur. 

Nous tenons à remercier les 11 autres enfants pour leur participation aux élections.

Réunion plénière le 17 octobre 2019
J’avais donné rendez-vous au CME, le jeudi 17 octobre, pour la première réunion plénière. Lors de cette rencontre, nous avons  

choisi les différents projets (organiser une matinée « Nettoyons la nature », organiser une collecte de jouets pour Noël, 
passer un après-midi en chansons autour d’un goûter avec les résidents de l’EHPAD, etc.) que les enfants mèneront 

durant leur mandat.

Magalie RACINEUX,
Adjointe au CME

LA RÉTRO MUNICIPALE
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ET SI ON PARLAIT ENVIRONNEMENT…

SORTIE NATURE EN FORÊT DE MERVENT 
le 20 septembre 2019

Le vendredi 20 septembre 2019, Ven’Ensemble organisait une sortie 
nature dans le massif forestier de Mervent. L’objectif de cette soirée 
était de proposer un moment de détente aux Venansaltais.

Avec une vingtaine de participants de 5 à 75 ans, toutes les générations 
étaient représentées lors de cette soirée.

La 1ère partie a été consacrée à une marche en forêt le long du barrage 
et face aux parois rocheuses de Pierre Blanche notamment.

Une balade idyllique, aux abords des cabanes de pêches, a aussi 
permis de voir les traces laissées par les animaux sauvages qui viennent 
s’abreuver.

Et puis dès la nuit tombée, l’heure était à l’écoute et au silence en 
espérant que retentisse le fameux brame du cerf.

Après une 1ère écoute timide et lointaine près du pont du déluge, il a fallu s’approcher. Les mini-bus, loués pour l’occasion 
ont permis de se déplacer sur plusieurs lieux et ainsi trouver l’endroit idéal pour apprécier les brames aussi bruyants que 
majestueux de plusieurs cerfs en conquête de l’âme sœur.

Les participants sont tous revenus heureux de cette soirée nature.
 Freddy REMIGEREAU,

Animateur sport et environnement

 

HORAIRES DE LA DÉCHETTERIE

La déchetterie est ouverte du 1er novembre au  
28 février :
- le mercredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30

      - le vendredi après-midi de 13h30 à 17h30
      - le samedi en continu de 9h à 17h30.

Et du 1er mars au 31 octobre :
- le mercredi de 9h à 12h et de 14h à 18h
- le vendredi après-midi de 14h à 18h
- le samedi en continu de 9h à 18h.

TRI DES EMBALLAGES : NON AUX IMBRIQUÉS 
Depuis maintenant deux ans, tous les emballages se trient en  
Vendée ; une bonne chose pour faciliter le geste du tri de l’habitant, 
favoriser le recyclage et la valorisation de nos déchets. 
En raison d’emballages imbriqués, la séparation technique 
des emballages, à VENDÉE TRI, est difficile à réaliser, malgré  
les équipements automatisés. L’électro-aimant capte les boîtes de 
conserve en acier et emporte, malheureusement, le pot de yaourt 
emboité dedans. Autre exemple, le rayon infrarouge des trieurs 
optiques ne voit que l’emballage extérieur. Ainsi des capsules en 
aluminium dans des boites en carton ne sont détectées. Tous ces 
emballages ainsi dissimulés ne connaîtront pas le recyclage. En plus, 
les balles de matière conditionnées contenant des intrus seront 
refusées par le recycleur.  

Alors n’imbriquez jamais un emballage dans un autre ; autrement 
dit, n’emboitez pas vos emballages.

Ces erreurs représentent un coût pour la collectivité, et donc pour l’usager. Elles mettent à mal le bon fonctionnement  
du centre de tri et celui des filières de recyclage.

Pour que le tri soit une réussite jusqu’au bout de la chaîne, il est important de se rappeler qu’une fois vidés, les emballages, 
et seulement les emballages, sont à déposer en vrac, séparés des uns des autres, dans les sacs ou bacs jaunes. Et si vous 
avez besoin de gagner de la place, vous pouvez compacter, un par un, vos emballages.

Pour rappeler aux Vendéens cette consigne essentielle dans le tri de leurs emballages, Trivalis lance une campagne de 
communication départementale. Le message « Sortez-moi d’ici, je veux une nouvelle vie ! » est celui d’un malheureux… 
pot de yaourt, imbriqué dans une boîte de conserve, qui n’espère qu’une chose, sortir de là pour avoir droit, lui aussi,  
au recyclage.

 Novembre - Décembre 2019 / P’TITE REVUE VENANSALTAISE  / 3



ET SI ON PARLAIT ENVIRONNEMENT…

BASSIN VERSANT DE LA VIE ET DU JAUNAY :  
l’étude de bilan du Contrat Territorial 2015-2019 est en cours !

Le Syndicat Mixte des Marais, de la Vie, du Ligneron 
et du Jaunay est la structure porteuse du Schéma 
d’Aménagement et de Gestion des Eaux (SAGE) Vie et 
Jaunay. 
Le Contrat Territorial 2015-2019 arrivant à son terme, 
le Syndicat Mixte a lancé une étude d’évaluation de 
ce contrat et d’élaboration d’un nouveau programme 
d’actions de 2021 à 2026.
Les bureaux d’études DCI Environnement et SEPIA 
Conseils ont été missionnés pour effectuer cette 
prestation.
L’objectif premier est de dresser le bilan des actions menées 
sur les milieux aquatiques et les pollutions diffuses et d’en 
évaluer les résultats. Dans un second temps, il s’agira 
de définir une nouvelle stratégie territoriale en matière 
de restauration de la qualité des eaux et des milieux 
aquatiques, aboutissant sur un programme d’actions et 
de travaux qui sera mis en œuvre à compter de 2021.
Ces expertises de terrain ont débuté en septembre 2019 
et se poursuivront jusqu’à l’été 2020.

Pour plus d’informations, vous pouvez contacter le Syndicat Mixte des Marais, de la Vie, du Ligneron et du Jaunay,  
tél. : 02-51-54-28-18 - Email : marais.vlj@orange.fr - www.vie-jaunay.com 
 

MARCHÉ DE PRODUCTEURS 
LE 29 SEPTEMBRE 2019 
Le marché de producteurs a fêté ses 5 ans !
Pour ses 5 ans, le marché de producteurs et artisans locaux a réuni  
33 exposants. La plupart d’entre eux est fidèle depuis le début tandis 
que d’autres venaient pour la première fois. Malgré la pluie incessante 
dimanche matin, les 450 visiteurs ont donc pu retrouver, à l’abri, salle 
des Acacias, les produits habituels et découvrir des nouveautés telles 

que la spiruline, des pâtes artisanales ou encore des yaourts produits 
aux Clouzeaux.

Le marché 2020 aura lieu le dimanche 27 septembre.

Armelle MORNET,
Pour un Mode de Vie Durable  

à Venansault

« NETTOYONS LA NATURE » 
avec les enfants de l’école privée Louis Chaigne 
Lundi 30 septembre, les élèves de l’école privée Louis Chaigne, 
de la Petite Section au CM2, ont participé à l’opération 
« Nettoyons la nature ». Ils ont sillonné les rues de Venansault pour 
nettoyer la ville de ses déchets. 
Bilan de la matinée : de nombreux déchets ont été ramassés : bouteilles, 
objets métalliques, mégots de cigarette, papiers…
Cependant, il faut poursuivre les efforts. Enfants comme parents 
accompagnateurs et enseignants ont réalisé, par cette action, l’importance de ne plus jeter nos déchets dans la nature. Ce fut 
l’occasion de réfléchir à nos comportements parfois irresponsables, à l’impact de nos déchets sur la nature et de faire un geste 
concret pour l’environnement.
Retrouvez nos activités sur le site de l’école : http://venansault-louischaigne.fr

Le directeur,
Thierry PASQUIER
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Inauguration du complexe gym/tennis tant attendu le 14 septembre 2019
C’est par un soleil radieux qu’a eu lieu le 14 septembre dernier, l’inauguration du nouveau 
complexe gym/tennis en présence de nombreux élus et de nombreux Venansaltais. 
Chacun a pu lors de la visite des locaux, commentée par Ludovic GAILLOT, architecte 
du cabinet Pelleau et Associés, assister aux différentes démonstrations des jeunes 
gymnastes et des jeunes joueurs de tennis. Le club des Feux Follets et le club de Tennis, 
principaux utilisateurs des lieux, ayant des licenciés en constante augmentation, vont 
ainsi mieux pouvoir développer leur activité.
Attendu depuis de nombreuses années, cet équipement municipal conforte l’image sportive de la commune. Il représente un total de 
plus de deux millions d’euros et est ouvert aux associations sportives, au centre de loisirs, aux assistantes maternelles et aux écoles. 
Ce complexe va permettre à tous d’évoluer dans de meilleures conditions et devrait mieux répondre aux attentes de chacun. L’offre 
municipale en termes d’équipements sportifs sera maintenant plus adaptée à la croissance de la population de Venansault.
Après les différents discours d’inauguration, les visiteurs ont pu partager ensemble le verre de l’amitié.

Nadine CHARTEAU,
Adjointe aux Sports

 

LE COMPLEXE SPORTIF « GYM-TENNIS »

Témoignage de Nelly LESBATS, co-présidente du club 
« les Feux Follets Gymnastique »

• Comment avez-vous pris vos marques dans ce nouveau 
complexe ? Quel est votre ressenti ?
Nous avons pris, gymnastes comme coachs, nos marques 
tranquillement dans cette grande salle. Nous prenons beaucoup 
de plaisir à travailler et à évoluer dans le beau complexe. Il est 
spacieux, aéré et bien équipé. Nous pouvons organiser des 
ateliers gymniques différents et variés ; donc plus motivants 
et diversifiés pour les gymnastes. Les gymnastes peuvent 
évoluer sereinement dans de bonnes conditions et s’améliorer 
techniquement. 
• Vos effectifs ont-ils augmenté ? 
Nous sommes à 277 licenciés à ce jour, soit environ 60 licenciés 
de plus que l’année précédente. Cette augmentation est due 
certainement à la salle et au titre de Championne de France 
que notre équipe Jeunesses F2 (12 filles entre 10 et 14 ans) 
a obtenu en juin dernier à Armentières.
• Comment se sentent vos adhérents ? 
Les gymnastes se sentent à l’aise dans la salle. Les vestiaires 
sont spacieux. Les filles ont rapidement pris leurs habitudes et se 
sont accaparés rapidement l’espace. La salle est mieux équipée 
et sécurisée pour la gym adaptée et nous avons donc créé un 
créneau supplémentaire pour la gym adaptée car nous avions 
plus de demandes et pour assurer aussi un meilleur suivi. Nos 
gyms adultes profitent également du praticable le mardi soir et 
apprécient l’espace.
• Avez-vous des objectifs pour les années à venir ? 
Au niveau compétition, nous souhaitons organiser la saison 
prochaine une compétition départementale ou régionale. 
L’objectif bien sûr est d’augmenter aussi notre nombre de 
licenciés mais cela veut peut-être dire aussi l’embauche d’un 
autre coach. Nous souhaiterions aussi rentabiliser un maximum 
la salle donc ouvrir à de nouvelles activités (pilates, etc...) sur 
des créneaux où la salle n’est pas occupée. Le développement 
aussi de notre section gym adaptée est une priorité car nous 
souhaiterions organiser des rencontres entre celle-ci et nos 
gymnastes.

Témoignage de Patrice ERIEAU, président du club de tennis 
de Venansault
• Comment avez-vous pris vos marques dans ce nouveau 
complexe ? Quel est votre ressenti ?
Nous attendions ce nouveau complexe depuis longtemps 
et nous avions assez bien anticipé tous les changements qui 
allaient s’opérer suite à notre prise de possession. Dès l’année 
dernière, nous avions aménagé les cours en fonction du nouveau 
complexe et du fait d’avoir 2 terrains couverts.
Notre ressenti, celui de nos adhérents et celui de nos visiteurs 
est toujours à peu près le même : «waouh c’est beau», «ça vous 
change», etc ...

• Vos effectifs ont-ils augmenté ? 
En effet, nos effectifs ont déjà commencé à monter. Nous sommes 
actuellement presque 180 adhérents cette année alors que nous 
n’étions qu’un peu plus de 160 l’année dernière. Régulièrement, 
nous recevons des demandes de renseignements pour le tennis.

• Comment se sentent vos adhérents ? 
Le premier effet est «wouah». Il est dû à la qualité de l’équipement 
mis à notre disposition par la mairie. De notre côté, nous avons 
essayé de rendre ce lieu le plus attractif et plaisant possible. 
Notre club house est agréable et nos adhérents s’y sentent bien. 
Ils n’hésitent plus à y passer un peu de temps après leurs matchs 
ou tout simplement pour venir voir d’autres jouer. C’est devenu 
un lieu de rencontre et c’était l’un de nos objectifs.

• Avez-vous des objectifs pour les années à venir ? 
Nous fourmillons d’idées. Nous allons mettre en place un peu 
plus de compétitions (pour nos adultes et surtout nos jeunes). 
Nous avons déjà commencé en créant un nouveau tournoi 
adultes aux vacances de la Toussaint et nous allons continuer 
par un tournoi jeunes aux vacances de Noël. 
Mais, nous n’oublions pas les loisirs, c’est à dire toutes les 
personnes qui viennent jouer entre elles pour le plaisir et sans 
aucune notion de compétition. De plus, dans les semaines à 
venir, nous allons proposer la location horaire d’un court, pour 
venir taper la balle sans même être adhérent.

ZOOM SUR…
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LES INFOS PRATIQUES

Vous avez dit Espace Info Energie ?

Le réseau des Espaces 
Info Energie est un réseau 
de spécialistes créé par 
l’ADEME en 2001 pour 
répondre à toutes questions 
sur l’énergie dans l’habitat 
et les transports. En Vendée, 
cette mission de service 
publique est portée par 
l’Association ELISE depuis 
2002.

L’Espace INFO ENERGIE 
apporte des conseils 

personnalisés, GRATUITS, NEUTRES et INDEPENDANTS 
des réseaux de fournisseurs d’énergie et d’artisans.

Un Espace Info Energie est une mission financée par 
l’ADEME, la Région Pays de la Loire et les collectivités 
locales dont l’Agglomération de La Roche sur Yon, ce qui 
garantit sa neutralité et son objectivité.

A QUOI SERT L’ESPACE INFO-ÉNERGIE ?

ENQUÊTE PUBLIQUE DE LA RÉVISION DU SCOT
Le Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) est un document de planification stratégique en matière 
d’aménagement du territoire à l’échelle du bassin de vie de la Roche sur Yon.

Une enquête publique portant sur la révision de ce document sera ouverte du mardi 5 novembre 2019  
à 14h au vendredi 6 décembre 2019 à 12h (arrêté 2019-12 du 30 septembre 2019 du Président du 
Syndicat Mixte du Pays Yon et Vie).

Le public est invité à prendre connaissance du dossier pendant toute la durée de l’enquête et à faire part de ses observations :
- à la Roche sur Yon, au Syndicat Mixte du Pays Yon et Vie ou à la Roche sur Yon Agglomération 54 rue Goscinny,
- au Poiré sur Vie, au siège de la Communauté de Communes Vie et Boulogne,
- à Palluau, à la Maison des Services au Public.

Retrouvez toutes les informations sur cette enquête sur le lien suivant : http://www.paysyonetvie.fr/

Contactez-nous au :  

02 51 44 37 85
ou sur www.admr85.org

Dans votre 
commune

Des repas variés et équilibrés livrés chez vous
Possibilité d’adapter les menus pour les régimes spéciaux

Crédit 
d’impôt

ou

déduction fiscale

possibles
Selon la loi en vigueur

domicile

Livraison

Repas à

Les conseillers et conseillères de l’Espace Info Energie sont 
disponibles par téléphone, courriel ou sur rendez-vous du 
lundi au vendredi de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30.

https://www.info-energie-paysdelaloire.fr/
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À découvrir 
La Journée de Noël  

Le samedi 14 décembre : C’est la journée des surprises 
à la médiathèque !
Venez découvrir et créer pour les fêtes de fin d’année.
De 14h30 à 17h30 : l’équipe vous raconte des histoires 
pendant 3h « non-stop » : à consommer comme vous  
le voulez !

À partager  
La Nuit de la Lecture : 
le samedi 18 janvier 2020.
La médiathèque sera ouverte 
jusque 22h30. La nuit sera 
placée sous le signe du 
partage. A la médiathèque 
nous vous proposons de 

découvrir nos livres et jeux objets et des pauses littéraires 
dans des espaces douillets !

Rendez-Vous  
Café lectures
Le samedi 7 décembre 
à partir de 10h30 

A noter   
La médiathèque sera fermée : les 24 et 31 décembre 
(ainsi que les jours fériés : 25/12 et 1er/01/20)  
Et exceptionnellement le vendredi 31 janvier 2020. 

Toute l’équipe vous souhaite de douces  
fêtes de fin d’année et le meilleur pour 2020

Retrouvez la médiathèque sur facebook 
et sur blogger : 

http://mediatheque-venansault.blogspot.fr

Médiathèque de Venansault - L’Îlot des Arts
1 Place de la Billardière - 85190 VENANSAULT
Horaires
•  Mardi et Vendredi : 16h - 18h30 ;
•  Mercredi : 10h - 12h30 et 14h30 - 18h30 ;
•  Samedi : 10h - 12h30 et 14h30 - 17h30.

Du côté de LA MÉDIATHÈQUE

Du côté du COLOR’ADO
Cet été encore, la Plage 
Etang Toi a connu un 
vrai succès avec plus de 
1 800 personnes venues 
profiter des animations 
proposées tous les 
mercredis, jeudis et 
vendredis pendant  
6 semaines. 

A peine l’été fini, le Color’Ado a pu profiter du Puy du Fou et 
de la Cinéscénie pendant le week-end du 7 et 8 septembre. 

Le bal des oiseaux fantômes, le dernier Panache ou encore le 
signe du Triomphe ont été les spectacles qui ont eu un vrai 
succès auprès des ados mais surtout la surprise de pouvoir 
découvrir les coulisses de la Cinéscénie. Un bel aboutissement 
à ce projet que 24 jeunes ont financé depuis un an grâce  
à différentes actions menées sur la commune.

L’année 2020 sera marquée par la 
création d’un camp ski, pour des jeunes 
du Color’Ado et des enfants de l’île O 
Kids. Ce nouveau séjour a été soutenu 
par la commission parents du Color’Ado : 
direction St Lary dans les Pyrénées du 24 
au 29 février pour un séjour à la neige. 
Cette commission permet d’échanger 
sur les actions mises en place, d’améliorer  
le fonctionnement de l’Espace Jeunes ou 

encore de proposer de nouvelles idées de projet en lien avec 
les besoins des jeunes.

Les jeunes de la Color’Radio 
ont validé leur nouveau logo 
et il est à découvrir sur le 
Facebook de la webradio.

D’ailleurs, pour suivre notre actualité, n’hésitez pas à aller sur 
notre page Facebook : Espace Jeunes de Venansault.

Pour tout renseignement, vous pouvez joindre : 
Sabrina, François & William au 02-51-48-11-29 ou  
07 84 37 76 60 colorado@venansault.com 

LA VIE À L’ILOT DES ARTS
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LE CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE (C.C.A.S.) - Action sociale

Le CCAS anime une action générale de prévention et  
de développement social dans la commune en liaison  
avec les institutions publiques et privées. Il est de ce 
fait l’institution locale de l’action sociale. À ce titre,  
il développe différentes activités et missions légales ou 
facultatives, directement orientées vers les populations  
concernées.

Le CCAS se mobilise dans les principaux champs 
suivants : l’aide alimentaire, la prévention et animation 
pour les personnes âgées, la gestion d’établissements 
d’hébergement pour personnes âgées, le soutien au 
logement et à l’hébergement, l’enfance/jeunesse,  
le soutien divers aux personnes par le biais d’aide 
individuelle attribuée sur dossier et à la demande de 
l’assistante sociale du secteur (MDSF, 18 rue Galliéni 
à la Roche-sur-Yon).

• Le CPOM (Contrat Pluriannuel Objectifs Moyens)
Le CCAS, organisme gestionnaire de l’EHPAD, a rencontré 
début octobre le Conseil Départemental de la Vendée 
et l’Agence Régionale de Santé pour le renouvellement  
des autorisations ainsi que pour le contrat tripartite nous 
liant les uns aux autres. Les discussions vont se faire au fil 
des prochains mois.

 

 
• L’attribution de subventions
Lors de la dernière séance, le CCAS a délibéré pour 
l’attribution des subventions à différents organismes 
caritatifs et aux écoles de la commune.

• Le goûter des aînés
Les fêtes de fin d’année approchent. Le CCAS souhaite 
donc partager un moment chaleureux et convivial avec 
les Venansaltais de plus de 70 ans autour d’un après-midi 
animé le 3 décembre. 
Pour les personnes qui ne peuvent se déplacer, elles 
seront contactées par le Conseil des Sages pour une visite 
à domicile avec la livraison d’une surprise.

• La conférence des financeurs
Les actions découlant de la réponse à l’appel à projets 
de la conférence des financeurs ont débuté. Nous vous 
rappelons les thèmes retenus pour les Venansaltais de plus 
de 60 ans :
- Trouver l’équilibre dans son assiette
- Se perfectionner à la sécurité routière
- S’initier à la tablette numérique.

Pour tous renseignements ou pour les inscriptions, 
merci de contacter l’EHPAD au 02-51-48-12-24.

La Résidence du VAL FLEURI
L’EHPAD « le Val Fleuri » vous informe :

Décembre 2019 :
• Mardi 3 décembre : Participation au goûter du  
 CCAS ;
• Jeudi 12 décembre : Repas de Noël avec  
 les membres du CCAS, du CVS, les bénévoles  
 et le personnel ;
• Vendredi 27 décembre : Animation karaoké.

Janvier 2020 :
• Vendredi 17 janvier : Les anniversaires avec  
 la chorale du Val d’Ornay ;
• Courant janvier : Les vœux du Maire à l’EHPAD.

La vie de la résidence, en quelques épisodes :
• Sortie en forêt d’Aizenay :
Une quinzaine de résidents a fait le déplacement pour 
se recueillir 
au chemin 
du souvenir. 
Un moment 
émouvant où 
François Biron 

a expliqué 
ce jour où 

l ’avion  
 

BIG RED est tombé dans la forêt proche de chez lui. Pour  
le pique-nique, nous nous sommes installés au parc des 
engoulevents. Dans l’après-midi, certains se sont promener 
dans le parc et d’autres ont joué à des jeux de société !

• La semaine bleue :
La semaine bleue (du 7 au 11 octobre) met à l’honneur  
les personnes âgées. A l’EHPAD, nous ne sommes pas en 
reste avec une exposition sur les métiers et objets d’antan 
mis en lumière grâce au Conseil des Sages. 
Pour terminer cette semaine, les résidents se sont rendus 
en bus au thé dansant organisé au Bourg sous la Roche  
où ils ont pu y retrouver amis et voisins et danser  
bien-entendu !

DU CÔTÉ DE…

8 /   Novembre - Décembre 2019 / P’TITE REVUE VENANSALTAISE



Le CONSEIL des SAGES

12ème rencontre régionale des Conseils des Sages des 
Pays de Loire
Le vendredi 11 octobre 2019, Jean-Luc BALLANGER, 
adjoint au maire et élu représentant le Conseil des Sages, 
Christine PIAUD-CUISINIER et Claudette BARREAU, 
référentes au Conseil des Sages de Venansault, assistaient 
à la 12ème rencontre régionale des Conseils des Sages des 
Pays de Loire à Couëron.
Après un accueil par Madame GRELAUD Carole, maire 
de Couëron, par Monsieur BRETECHER Yves, secrétaire 
adjoint du Conseil des Sages de Couëron et de Monsieur 
GABORIAU Philippe, président de la FVCS (Fédération des 
Villes et Conseils des Sages), une table ronde a réuni les  
47 conseils des sages présents à cette rencontre. 

Le thème retenu « Sénior, citoyen, quelles contributions 
à la vie de la cité et de la société » a suscité un débat 
sur l’engagement bénévole des membres du conseil 
des sages au service de la population, sur le dialogue 

intergénérationnel à favoriser et à encourager, sur la force 
des projets proposés et réalisés, sur la place des plus anciens 
au sein de la commune avec un lien social avec l’ensemble 
de la communauté, sur la transmission de valeurs auprès 
des jeunes générations, sur la recherche de solutions pour 
permettre à nos ainés de rester le plus longtemps possible 
autonome à leur domicile.
Les ateliers de l’après-midi sur la transition énergétique, 
sur le quartier adapté aux séniors, sur l’organisation des 
conseils des sages et sur les relations avec les citoyens ont 
permis des échanges prouvant que les Sages sont studieux 
et mobilisés. 
En 2020, la rencontre régionale des Pays de Loire aura lieu 
à Saumur, le vendredi 16 octobre !

Activités diverses du Conseil des 
Sages de Venansault :
- Participation à l’élection du 
Conseil Municipal des Enfants le 
12 octobre. 
- Participation au Congrès national 
de la Fédération Française des 
Villes et Conseils des Sages les 14, 
15 et 16 novembre à la Roche sur 
Yon, avec le vendredi 15 de 8h30 
à 12h à Venansault (l’Ilot des Arts), 
un atelier sur « L’écocitoyenneté  
au service de la transition 
écologique : quel rôle pour le 
Conseil des Sages ».
- Participation à la manifestation  
« Jeunes Pousses » le 23 novembre.
- Visite aux aînés en cours de 
préparation.

Christine PIAUD-CUISINIER
Claudette BARREAU

Le temps passe vite ! Nous voilà déjà aux fêtes de fin d’année !

L’année 2019 s’achève avec ses joies et ses peines. Nous 
avons une pensée pour celles et ceux qui nous ont 
quittés. Nous pensons tout particulièrement aux familles 
endeuillées, aux personnes malades et à toutes celles qui 
sont dans la peine et connaissent la solitude.

Pour l’UNC Venansault, l’année 2019 fut particulièrement 
dense et riche avec l’accueil du congrès UNC Vendée,  
le 9 juin dernier, dans notre commune. Ce temps fort dans  
la vie locale fut tout à fait réussi. Aussi, nous renouvelons 
nos sincères remerciements à tous les bénévoles et à 
tous nos partenaires pour la belle réussite de ce congrès 
mémoriel, festif et ludique.

Lors de l’assemblée générale de notre UNC Venansault, 
qui se déroulera le samedi 25 janvier 2020 à la salle des 
Acacias, nous ferons le bilan moral et financier de cette 
journée mémorable. Les excédents de cette manifestation 
seront remis à diverses associations départementales 
et locales qui œuvrent dans les domaines : sociaux, 
humanitaires et solidaires.

À l’aube de l’année nouvelle, nous souhaitons que 2020 
apporte à tous et à chacun : la paix, le bonheur et la santé.

Daniel COUTRET,

Président de l’UNC-AFN, Soldats de France

L’UNC – AFN, SOLDATS DE FRANCE, OPEX ET SYMPATHISANTS

DU CÔTÉ DE…
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CLUB DE L’ESPÉRANCE
-  Bal : dimanche 8 décembre 2019 - 14h30 - Orchestre  

« Look Musette ».
-  Assemblée Générale : mardi 7 janvier 2020 à partir de 

13h30 ouverte à tous avec l’intervention du Colonel 
Giraudeau de la Gendarmerie du Poiré-sur-Vie sur la 
sécurité des personnes âgées en particulier.

COMITÉ DE JUMELAGE
Dates à retenir :
-  Vendredi 17 janvier 2020 : Assemblée Générale du 

Comité de Jumelage à 20h30 Salle des Acacias.
Contacts : 
Président : Alain THIBAUD, tél. : 02-51-07-35-43
Email : comite.jumelage.venansault@gmail.com
Correspondante pour Mercury : Nicole GUILLET,  
tél. : 02-51-07-33-10 
Correspondante pour l’Allemagne : Chrystèle CHUPEAU, 
tél. : 02-51-38-64-20
Correspondante pour l’Espagne : Isabelle CABRERA 
GILBERT.
 
ÉCOLE PRIVÉE LOUIS CHAIGNE et ses associations APEL 
et OGEC
Matinée découverte de l’école : samedi 18 janvier 2020 
de 10h à 13h. Venez découvrir notre école, nos projets,  
les associations de parents d’élèves, les enseignants lors 
d’une matinée où les enfants vous présenteront leur classe.

APEL/OGEC
 - Vendredi 13 décembre 2019 : Marché de Noël dans la cour 

de l’école de 17h à 20h ;
 - Vendredi 20 décembre 2019 : Spectacle de Noël à la salle 

des Acacias à 14h30 pour les élèves ;
 - Samedi 18 janvier 2020 : Portes ouvertes de 10h à 13h pour 

les enfants nés en 2017-2018 et les nouveaux élèves.

LA VENANSALTAISE : APPEL A BÉNÉVOLES

Le dimanche 22 mars 2020 aura lieu la 2ème édition de la 
course « La Venansaltaise ». Une réunion d’information sera 
proposée en janvier 2020 pour nos besoins en bénévoles 
qui sont multiples : inscriptions, parkings, commissaires 
de routes, ravitaillement, bar, consigne. Vous pourrez vous 
inscrire sur un ou plusieurs postes en fonction de votre 
disponibilité. N’hésitez pas à nous contacter pour nous 
proposer votre aide : courselavenansaltaise@gmail.com 

« Toute l’équipe éducative et les associations de parents 
d’élèves vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année. »

Ogec/apel Louis Chaigne

Contact école : 02-51-07-31-50
Mail : louis.chaigne.85@free.fr
Site internet : http://venansault-louischaigne.fr/
Mail : apel.venansault@gmail.com

Mail : ogec.venansault@gmail.com

LES CALINES
Décembre 2019 : 
- Dojo : tous les mardis matin sauf vacances de Noël ;
- Matinée lecture : mercredi 11 décembre à partir de 10h ;
- Arbre de Noël : mardi 17 décembre à la salle des Acacias.

Janvier 2020 : 
- Dojo : tous les mardis matin ;
- Matinée lecture : un mercredi à fixer ;
- AG et galette des rois courant janvier.

MFR « Les Hermitans »
Portes Ouvertes le samedi 25 janvier 2020

La Maison Familiale Rurale ‘’Les Hermitans’’ est une 
association familiale et un établissement d’enseignement 
professionnel agricole.

Elle propose les formations suivantes : 4ème et 3ème découverte 
des métiers, Bac Pro Conduite et Gestion de l’Entreprise 
Agricole, Bac Pro Vente en animalerie et en jardinerie, 
Certificat de spécialisation Production, transformation, 
commercialisation des produits fermiers.

Pour renseigner les jeunes et leur famille sur nos formations, 
notre fonctionnement… nous organisons des portes 
ouvertes le samedi 25 janvier 2020 de 9h à 17h.

MOTO CLUB COMPRESSION
Dates à retenir :
 - Vendredi 13 décembre 2019 : Assemblée Générale, salle  

Eugène Texier à 20h30 ;
 - Samedi 14 décembre 2019 : Balade des Pères Noël ;
 - Vendredi 24 janvier 2020 : Soirée Inscriptions 2020 et  

partage de la Galette des Rois à 20h30, salle Eugène  
Texier.

N’hésitez pas à nous contacter pour tout renseignement…

Bonnes Fêtes de Fin d’année à tous !             

Pour tout renseignement : Cédric BRIANCEAU,  
tél. : 02-51-48-11-93, motoclubcompression@gmail.com 

PALETONS A VENANSAULT

La saison bat son plein. Nous organisons un concours 
licencié-non licencié le vendredi 20 décembre 2019 à 20h 

    

Participants au concours licencié-non licencié en janvier 2019.

LA VIE ASSOCIATIVE
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au Palais du P’tit Palet (sous la salle des Acacias). Le principe 
est simple. Un membre de Paletons à Venansault joue en 
doublette avec un joueur non adhérent à un quelconque 
club de palet. Si vous êtes intéressé, contactez-nous. Notre 
galette des rois sera le vendredi 24 janvier 2020.

Pour tout renseignement :  Laurent  CHÉNEAU,  
tél. : 06-21-03-50-94.

RÉINSERTION ET ESPÉRANTO

Mardi 14 janvier 2020 à 18h30 à la salle Eugène Texier à 
Venansault : venez visiter l’Australie grâce à l’espéranto.

Au programme :
- Récit de nos rencontres avec des espérantistes australiens ;
- Découverte de la faune et de la flore de la côte Est de 
DARWIN à HOBART en TASMANIE en passant par CAIRNS, 
BRISBANE et SYDNEY.

TENNIS CLUB DE VENANSAULT
C’est la rentrée au TCV !

Et cette année, la rentrée rime avec nouveautés !

Les élèves de l’école de tennis ont d’ores et déjà testé 
cette nouvelle surface. Cette année nos deux enseignants, 
Luc BERNARD et Alexandre CHATAIGNER, accueillent 
plus de 100 élèves de 3 à 60 ans ! L’école de tennis a 
également innové cette année avec de nouvelles formules 
d’entraînement allant jusqu’à 3 heures de cours par semaine. 
Vous pouvez retrouver toutes les informations sur notre site 
internet : https://tcvenansault.fr  

Les championnats de nos équipes (hommes, femmes et 
jeunes) engagées au niveau départemental et régional ont 
repris début octobre. Vous pouvez retrouver le programme 
des matchs sur notre page Facebook/tcvenansault et 
n’hésitez pas à venir encourager nos joueurs lors de leurs 
matchs à Venansault !

Et enfin, tous nos adhérents sont invités à l’Assemblée 
Générale du 13 décembre.

Retrouvez toute l’actualité du club sur Facebook/
tcvenansault ou sur Twitter : @tcvenansault

Envie de nous rejoindre ? De découvrir le tennis en loisir, en 
compétition ? Vous pouvez vous inscrire toute l’année en 
contactant Patrice ERIEAU, au 06-18-53-00-78 ou par mail  
à tc.venansault@gmail.com 

TENNIS DE TABLE GENÉTOUZE/VENANSAULT
Une date à retenir pour le TT Genétouze-Venansault : Loto 
annuel du club le samedi 7 décembre 2019 à la salle des 
Acacias à partir de 20h.

VENANSAULT BASKET CLUB

Le VBC a engagé 6 équipes en Championnat en nom 
propre (U9mixte - U11M - U11F3 - U13M1 - U17M et DF4). 
Ces équipes jouent le même week-end à domicile de 13h30  
à 20h30 au complexe sportif de Venansault. Vous pouvez 
venir les voir et les encourager les week-ends du 7-14/12.

Nous avons également 2 équipes en CTC : U11F2 et U13M2 
(entente club avec Mouilleron et la Genétouze).

Intervention Basket école par Pauline dans les 2 écoles de 
Venansault.

Opération pizza et surprise fin décembre au VBC... affaire 
à suivre.

Vous pouvez suivre les évènements et résultats sur le site et 
la page facebook :
Site du club : club.quomodo.com/vbc85   
Page Facebook : Venansault Basket Club – VBC

VEN’ENSEMBLE
- Entraide à la couture : 17 décembre 2019.
- Repair café : 21 décembre 2019, 18 janvier 2020 et 22 février  
 2020.
- Expositions : en décembre 2019 et janvier 2020 : Em’otion  
 photo présentera une exposition de photos à l’Ilot des Arts.

 
ANANA’S POOL
Du 10 au 12 janvier 2020 aura lieu le 23ème Open de billard 
anglais de l’Anana’s Pool.
5ème étape du trophée Vendéen 2020
• Programme :
- Vendredi 10 - Tournoi Double mixte
- Samedi 11 - Tournoi Doublette et Tournoi Espoir
- Dimanche 12 - 5ème Etape du Trophée Vendéen 
(Départemental, Libre et Féminin).

Notre nouveau club house.

LA VIE ASSOCIATIVE
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Le mémento

• MAIRIE : HORAIRES D’OUVERTURE
La Mairie vous accueille :
- le lundi de 14h à 17h30
-  du mardi au vendredi : 

de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30
- et le samedi de 9h à 12h.

• PERMANENCE 
DE MONSIEUR LE MAIRE :
Monsieur le Maire reçoit :
-  un samedi sur deux sur rendez-vous 

de 9h à 12h
- ou sur demande auprès du secrétariat.

• PERMANENCES DES ADJOINTS :
Rendez-vous sur demande auprès du 
secrétariat.

• MAISON DÉPARTEMENTALE DES 
SOLIDARITÉS ET DE LA FAMILLE :
18, rue Galliéni
85000 LA ROCHE-SUR-YON
Tél. : 02-28-85-89-89
Mail : cms.laroche-sud @vendee.fr

• PUÉRICULTURE :
Mme GAUBERT Annick
Tél. : 02-51-37-01-58
Centre médico-social des Forges
Cité des Forges
85000 LA ROCHE-SUR-YON

• SERVICES DE GARDE :
Médecins de garde : 
nuits, week-ends et jours fériés
Tél. : 116 117
Pharmacies de garde
Tél. : 32 37
Cabinet d’infirmières : 
Mme VINET-GUETTIER
Tél. :  06-07-26-27-00 

ou 02-51-34-83-42
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ÉTAT-CIVIL

NAISSANCES
16 - Le 12 juillet 2019, GUILLEMOT Manoé 
17 - Le 19 juillet 2019, CHAIGNE Aristide
18 - Le 21 juillet 2019, CHAUVIN Cléya
19 - Le 14 août 2019, VALERO CAILLEBAULT Juliam
21 - Le 31 août 2019, CHAUVET Justin
22 - Le 13 septembre 2019, GUAIS Léo
23 - Le 14 septembre 2019, YOUINOU Emy
24 - Le 23 septembre 2019, GUICHAOUA Sarah
25 - Le 3 octobre 2019, RAVON Louise
27 - Le 7 octobre 2019, CREPEAU Emma
28 - Le 8 octobre 2019, MINAUD Timéo
29 - Le 9 octobre 2019, GOURVENNEC Ewen
 MARIAGES
• Le 13 juillet 2019, GALLERON Ghislain et RUSSO Laëtitia
• Le 20 juillet 2019, MINAUD Benoit et GUILLOUX Pauline
• Le 27 juillet 2019, RAGOT Mathieu et GARREAU Léa
• Le 24 août 2019, BRZENCZEK Benjamin et LE ROUX Morgan
• Le 31 août 2019, GIRARDEAU Cyrild et PERASSOLO Laetitia 

DÉCÈS
• Le 14 juillet 2019, SELETTI Stéphane, 48 ans 
• Le 21 juillet 2019, BÈGUE Thérèse épouse BLEUZEN, 87 ans 
• Le 24 juillet 2019, POISSONNET Claude, 80 ans 
• Le 29 juillet 2019, CHAUVET Alain, 62 ans 
• Le 12 août 2019, DURET Colette veuve LHÉRITEAU, 84 ans 
• Le 14 août 2019, HOGNON Mathieu, 71 ans 
• Le 23 août 2019, RAYÉ Lucien, 91 ans 
• Le 6 octobre 2019, COLSON veuve ARNAUD Ginette, 87 ans 
• Le 10 octobre 2019, BOUCARD Laurent, 56 ans 
• Le 11 octobre 2019, BRESSON Jean, 66 ans 
• Le 21 octobre 2019, PARALIEU Robert, 105 ans
• Le 21 octobre 2019, MAZURIER Claude, 90 ans 
• Le 21 octobre 2019, CHABOT veuve GOGEON Odile, 78 ans 

NUMÉROS D’URGENCE

SAPEURS
POMPIERS

112 APPEL D’URGENCE

EUROPÉEN

POLICE 
SECOURS

17
SAMU
15 18

INVITATION

Rendez-vous le samedi 18 janvier 2020
de 10h30 à 12h30 pour 

 LES PORTES OUVERTES
  des écoles publiques, du restaurant scolaire  

et de l’accueil de loisirs


